

自分自身に誇りを持ち、自他を尊重し、未来を切り拓く人間の育成

伊里中だより

# 夢の中へ

令和6年9月30日  
備前市立伊里中学校

校訓  
自律・愛・創造

## 充実した2学期にしましょう!!

長い夏休みもあっという間に終わり、2学期がスタートしました。

2学期は3つの学期の中で一番長い学期です。2学期には行事も多く・・・、主なものを挙げると、職場体験、地域フィールドワーク、備前東地区秋季総体、合同防災訓練、蒼緑祭、生徒会役員選挙、期末テスト、全校人権集会、なわとび・マラソン大会、論語ウィークなど盛りだくさん。1つ1つの行事にしっかり目標を立てて、主体的に取り組んでいきましょう。

また、明日からは10月です。朝晩が少しずつ涼しくなり秋の気配を感じるようになりました。秋の夜長には、勉強や読書に取り組める絶好の機会です。有効に時間を使って充実した2学期にしていきましょう。

## 小中一貫教育合同授業研修会

伊里学園では「目指す児童生徒像」を共有し、小中連携して取り組んでいます。令和6年度の目指す児童生徒像は

「確かな学力・豊かな心・健やかな体で、郷土を誇りに思う伊里の子どもたち～学校・家庭・地域の総合力を基盤にして～」

今年度も、合同研修会、合同授業研修会などを行ってきました。また全教員が、「外国語部会」「学習部会」「生活部会」「特別支援部会」のいずれかに所属し実践を進めています。9月11日（水）には中学校の授業を小学校の先生方に公開しました。授業の中で「主体的な活動を取り入れること」「ICTを活用すること」を重点取組として、数学（1年）、社会（3年）、英語（D組）の授業を行いました。公開授業後は、研究協議を行い活発な協議が行われました。参加した教員一人一人が課題を見つけ、これからの授業改善に生かしていけたらと思います。



## 小中あいさつ運動

小中連携の取組として「生活部会」で行っているのが「小中あいさつ運動」です。毎月1回小学校と合同であいさつ運動を行っています。今年度は、中学校の生徒会役員が、小学校の校門付近で行っています。あいさつ運動の幟を持って、元気に声をかけています。それに対して小学生も元気にあいさつをしてくれます。朝から大きな声であいさつをすることは実に気持ちがいいことです。



生徒会役員は毎週水曜日にも中学校の校門付近であいさつ運動を行っています。生徒会役員の皆さんいつもありがとうございます。学校としても、2学期は「自らあいさつを

すること」を重点的に取り組んでいます。あいさつをする生徒は多いのですが、積極的に自分からあいさつをしてくれる生徒はまだまだ少ないように思います。朝から元気なあいさつの声が響く学校にしていきたいと思います。

## 職場体験（2年）

9月4日（水）～6（金）の3日間、2年生は職場体験を行いました。事前学習として、講師に楠本敦子さんをお招きしてのマナー講座を行ったり、各事業所へ電話をかけて打ち合わせをしたりしました。備前市内を中心に約20カ所の事業所で職場体験を行いました。できるだけ生徒の希望に沿った職業を経験させたい、一人一人が持っている力を最大限発揮できるようにさせたい、との方針で事業所を決定しました。生徒達にとって実際に働くことは貴重な体験になったと思います。どの生徒も、仕事に対して真剣に取り組み、生き生きと働いている姿が印象的でした。この経験を、今後の中学校生活、進路選択に生かしてくれると思います。事業所の皆様、職場体験を引き受けて下さりありがとうございました。



## 地域フィールドワーク（1年）

1年生では「地域調べ」を行っています。テーマは「伊里の災害と歴史～サステナブルな伊里地区の未来を目指して～」伊里地区は過去数回災害に見舞われたことがあり、防災については真摯に取り組まなければいけないテーマです。事前学習として岡山県備前県民局の方にもお話いただき、防災に対する意識を高めていきました。9月5日（木）には、実際にボランティアの方と地域に出かけて、災害の歴史や文化財の歴史について学びました。ボランティアの方から直接話をきくことができ、生徒にとっては貴重な経験になりました。この学習を通して、防災に対する意識を高め、万が一のときには、自分だけではなく他人の命を守れるような意識を持ってくれたと思います。

今回参加して下さったボランティアの方々本当にありがとうございました。生徒達は皆さんの思いを受け継ぎ行動してくれると思います。



## 編集後記

この夏は、「猛暑」「南海トラフ地震」「台風」などの災害に対する「防災」の重要性を改めて痛感しました。学校として危機管理の意識を高め、「学校は安全・安心な場所である。」という目標をもって対策を進めてまいります。なお、「南海トラフ地震」については、10月2日（水）に3校園防災訓練を実施する予定です。訓練を通して、防災に対する意識を高めていきたいです。また、夏期休業中に実施したPTC奉仕作業、9月に行ったPTAあいさつ運動など、PTA活動にご協力頂きありがとうございました。吹奏楽部の定期演奏会や備前東地区秋季総体などにも多数お越し下さりありがとうございました。学校としてもがんばっている生徒達の後押しができればと思います。これからも生徒達にたくさんのエールを送って下さればありがたいです。2学期も学校教育に対するご理解とご協力をよろしくお願いいたします。